

PUNTOS DE SUSCRICION.

En Santander: en la Administracion, calle de la Compania, núm. 3.—Fuera de la capital: en casa de los comisionados ó directamente á la administracion. —En Ultramar: D. Benito Gonzalez Tánago, Obra Pia, 11, Habana.

LA ABEJA MONTAÑESA.

Periódico de intereses morales y materiales.

PRECIOS DE SUSCRICION.

En Santander: 8 reales al mes. —Fuera de la capital: 9 reales ídem. —En Ultramar: por seis meses 4 pesos y 2 reales.

Anuncios y comunicados.

A precios convencionales.

CORREO DE MADRID.

De los periódicos de Madrid del día 23 tomamos las siguientes noticias:

Ha sido promovido á mariscal de campo, subinspector de ingenieros, el brigadier del mismo D. Manuel Valdés y Casasola.

Para ocupar su vacante ha sido ascendido al empleo inmediato, el coronel D. Antonio Pasarón y Rodriguez.

Con fecha 19 del corriente se ha dispuesto por el ministerio de Gracia y Justicia que cuando se presenten en los registros de la propiedad para ser inscritos títulos que contengan actos ó contratos otorgados por religiosas profesas desde el día 17 de octubre de 1851, los registradores harán la consulta prevenida en el art. 176 de la ley hipotecaria, anotando previamente los espresados títulos, según lo dispuesto en el art. 277 de la misma ley.

Los jueces de primera instancia, sin resolver acerca de dichas consultas, las remitirán con su informe sobre las circunstancias particulares de cada caso, á los respectivos regentes de las audiencias, y estos las elevarán, como tambien las que directamente se hicieren á los mismos regentes, con iguales informes á dicho ministerio para que en su día recaiga la resolucio que corresponda.

Las inscripciones que se hayan verificado en títulos de la espresada clase quedan subsistentes, sin perjuicio de lo que sobre su validez ó nulidad resolvieren los tribunales en virtud de reclamacion de parte interesada.

Si los registros hubiesen suspendido ó denegado la inscripcion de algunos de los espresados títulos, podrán los interesados volver á presentarlos en el registro á fin de que estendiéndose nuevo asiento de presentacion se haga la consulta y se tome la anotacion preventiva prevenidas en la primera de las reglas precedentes.

De real orden se ha dispuesto que las aduanas que estén habilitadas para importar productos de las provincias españolas de Ultramar, despachen los tabacos que para su consumo traigan los viajeros, siempre que no excedan de las cantidades que estos se hallen facultados para conducir fuera de registro.

De real orden se ha dispuesto que correspondan á los gobernadores la aprobacion de los arrendamientos de fincas de que está incautado el Estado y cuya renta anual no exceda de 500 escudos según el tipo de la primera subasta.

Las administraciones que toleren que los arriendos continúen por la tácita indemnizarán los

perjuicios que se irroguen al Estado, debiendo responder, una vez subastadas en arriendo las fincas en mayor precio, de la diferencia que resulte. Esta responsabilidad se exigirá no solo á los administradores, sino tambien á los funcionarios que tengan á su cargo los expedientes de arriendo y no cuiden de renovar estos con oportunidad.

El tiempo que ha de durar el arriendo no excederá de tres ó cuatro años. Para anunciarlo por un plazo mayor será preciso obtener de ese centro directivo la correspondiente autorizacion.

Con fecha 7 del corriente se ha declarado por el ministerio de la Gobernacion que los propietarios de edificios ó de terrenos colindantes con las vias públicas de las poblaciones, cuando se estableciéren las aceras, no tendrán obligacion de costear mas que una lantid de tres piés, ó sea de 0,835 milímetros, según lo dispuesto en las reales órdenes de 19 de febrero de 1835, 2 de mayo de 1850, 4 de junio de 1851 y 7 de julio de 1863.

Y que una vez establecidas las aceras en las vias públicas de las poblaciones, su conservacion, reposicion ó sustitucion y cuantos gastos ocasionen en absoluto el servicio del empedrado deben sufragarse por cuenta del presupuesto municipal, con arreglo á lo declarado, de acuerdo con la legislacion vigente, por reales órdenes de 21 de diciembre de 1861 y 3 y 22 de setiembre de 1866.

La direccion general de propiedades y derechos del Estado ha acordado la enajenacion de 2,000 quintales métricos de cobre, punto de aleaciones, marca corona, procedente de las minas de Riotinto, que se calcula habrá existentes en almacenes de la comisaria de las minas del Estado en Sevilla en 31 de octubre próximo.

La subasta se celebrará el día 26 de dicho octubre, en dicha direccion general y simultáneamente en las ciudades de Barcelona, Málaga y Sevilla ante los gobernadores.

La fianza para hacer proposicion será de 20,000 escudos para la totalidad y 1,000 para cada 100 quintales métricos.

El precio mínimo admisible para la venta será el que se fije en el pliego cerrado que se abrirá en el acto de subasta de esta corte.

El cobre que se vende queda sujeto al esportarle al pago de los derechos establecidos en el presupuesto vigente.

El jueves á las tres y media de la tarde será recibido por S. M. el nuevo embajador italiano en Madrid, Sr. Corti.

Segun noticias de los Estados Unidos, continúan las negociaciones entre nuestro representante en aquel país Sr. Goffi y el director general de correos Sr. Randall, con objeto de llegar á un

tratado postal con España mas ventajoso que el existente, y tambien para establecer en la Habana una agencia postal de los Estados Unidos. El franco de cartas para la isla de Cuba asciende ya á cerca de cien mil pesos en los Estados Unidos, y aumenta constantemente con el ensanche de relaciones comerciales entre ambos países, pero las comunicaciones postales entre España y Norteamérica son muy limitadas. El Cronista de Nueva York, periódico español, muestra temor de que en las aspiraciones de los Estados Unidos haya algo de egoismo y aspiraciones de monopolio.

Los objetos que han llamado la atencion en París durante la Esposicion empiezan á buscar su aclimatacion en otras partes. Ya tenemos en Madrid un establecimiento donde se hacen tarjetas en el acto de pedirías á 10 rs. el 100, y en el mismo establecimiento un despacho de refrescos improvisados al estilo norte-americano. Por algo se empieza; pero mas interesante seria la importacion de máquinas y aparatos agrícolas y manufactureros.

Por el ministerio de Fomento se ha remitido á la Academia de San Fernando, en consulta, el proyecto de nuevo reglamento que ha de regir en las exposiciones de bellas artes.

El 1.º de noviembre próximo termina el plazo señalado para la admision de memorias optando á los premios ofrecidos por la Academia de San Fernando. Ya hay presentados algunos trabajos, y se anuncian algunos mas; de modo, que ya hay seguridad de que el concurso no quedará desierto como los dos anteriores.

CORREO DE PROVINCIAS.

CADIZ.—Ha fondeado en el puerto de Cádiz la hermosa fragata Numancia que tan honroso nombre tiene ya en la marina de guerra española, por su gloriosa campaña del Pacifico.

Es el primer buque blindado que ha dado la vuelta al mundo, el único que puede citar este hecho en justificacion de la pericia de su comandante, oficiales y demás tripulantes, sin que, en medio de las penalidades de tan largo viaje y de los peligros de todo género que ofrece en los mares que ha recorrido la navegacion de barcos de ese porte y de esas condiciones, haya sufrido ningun contratiempo grave que comprometiese la suerte de tan importante bajel.

A la gloria ganada en el memorable ataque del Callao, la Numancia agrega con legítimo orgullo la de su sorprendente viaje de circunvalacion, con tanto mas motivo cuanto que ningun buque

blindado de cualquiera otra marina de guerra puede disputársela.

La Numancia viene mandada por el distinguido brigadier de la armada señor Antequera; en su travesía desde Rio-Janeiro ha tenido la desgracia de perder dos marineros que salieron muy enfermos de dicho punto, y que no han muerto por consiguiente de ninguna enfermedad que se hubiese presentado abordo durante el viaje; todo lo contrario, la tripulacion se halla en el mejor estado de salud.

El buque, como es de suponer, necesita, á lo que parece, grandes reparaciones y limpiar sobre todo sus fondos. Es natural que venga algun tanto quebrantada al cabo de una campaña tan larga y tan difícil.

A los pocos momentos de haber fondeado, se dirigió abordo la falúa de sanidad que conducia á varias familias y personas de la poblacion y alguno que otro jefe de la armada. Iba tambien el Excelente Sr. brigadier Topete, capitán del puerto, que naturalmente ardia en deseos de dar el primero la bienvenida á sus compañeros de glorias del Pacifico.

La falua, sin embargo, no pudo comunicar con la Numancia, porque ésta se halla incomunicada hasta que el gobierno de S. M. resuelva si ha de hacer aquí la observacion que prescriben las disposiciones sanitarias vigentes.

La Numancia no ha invertido mas que treinta y seis dias en su viaje de Rio-Janeiro á Cádiz, haciendo vela en la mayor parte de la travesía, con lo cual queda demostrado una vez mas el buen andar de la fragata, y eso que no puede ser peor el mal estado de sus fondos.

La Numancia salió de Rio-Janeiro el 15 de agosto. Allí quedaban la Concepcion y la Almansa. Mendez Nuñez habia enarbolado su pabellon en este último buque. Aguardábase á la Tetuan. Créese que tambien irán la Blanca desde luego, y la Zaragoza tan pronto como se bote á la mar. Entonces vendrá al Ferrol la Almansa, á reparar los 20 balazos que ostenta aun, mal remendados en su casco.

Ha llegado á Cádiz, procedente del Ferrol la fragata Blanca que en breve debe salir con efectos para relevar á la Almansa que forma parte de la escuadra del Pacifico. Esta circunstancia parece desmentir la noticia dada por algun periódico acerca del regreso de nuestra escuadra á la península.

El 21 llegó á Cádiz procedente de Fernando Póo el vapor de guerra San Antonio, quedando de observacion.

GALICIA.—Ha fondeado en el puerto del Fer-

—¡Plugiése á Dios, murmuró Mateo, que no corriese otros peligros que los que le cercan en esta casa!

—Si vinieran, ¿seriais fuertes para defenderle?

—Cerca de las herrerías, mi buena señorita, no se vive en despoblado, dijo Gertrudis: hay por aquí hombres honrados que pasan su vida trabajando, y estamos con tanta seguridad como en Sedan ó Montmedy.

—Entonces, dijo Honorina que trataba de coordinar sus ideas, es preciso no dejarle salir de aquí; no le dejes salir nunca!

Mateo murmuró:

—Dios os dé, mi buena señorita, poder para detenerle; los demás estamos aquí para obedecer, y cuando dice quiero, nadie le resiste.

—¡Aun cuando intente morir?!

—Aun cuando intente morir! murmuró Mateo lentamente.

Después murmuró bajando la voz:

—Lo que está escrito, está escrito, y pobres infelices como nosotros, nada podemos contra el destino.

Honorina sintió un golpeito en su hombro; volvióse, y percibió á Nerea á su lado.

—Venid, exclamó esta.

Mateo se apresuró á exclamar:

—Ha prohibido que se turbase su sueño antes de las dos.

—Sé lo que hago, murmuró Nerea; y dirigién-

—No me envidies, Nerea, murmuró Honorina dejando correr sus lágrimas; ved que soy muy desgraciada.

La italiana fijó en ella una mirada indefinible.

—¡Desgraciada! murmuró con profunda amargura. ¡Vos desgraciada! ¿Y yo?

La una y media se oyó en aquel momento en el reló de la herrería. Nerea salió á la primera pieza á buscar un asiento, y colocándole al lado del lecho dijo á la jóven:

—Sentaos, yo voy á retirarme.

—Quedaos, murmuró Honorina.

—No, no hay aquí sitio para mí, murmuró con acento firme y resignado. ¡Hasta en sueños solo piensa en vos!

Después de colocar el taburete, se retiró al fondo de la estancia, permaneciendo allí muda é inmóvil, perdida en la sombra, pero con la vista fija en el rostro de Héctor, en el que daba de lleno la luz.

Honorina se sentó; estaba desfallecida.

Ningun rumor se dejaba oír en el subterráneo, pero el viento gemia en la parte exterior y el ruido del agua se unia á él para proyectar un rumor confuso.

Honorina apoyó el codo en su rodilla y la frente en su mano. Era su pobre cabeza un caos y en vano trataba de poner en orden sus ideas. Cuanto más lo intentaba, más su cerebro se dejaba dominar por las tinieblas que le estraviaban,

No podia discurrir, pero sentía y era mayor su sentimiento, cuanto menos podia obrar su imaginacion.

Parecía que si la luz brillaba de repente en aquella profunda noche moral, aquella luz seria la muerte. En medio del caos, una idea, sin embargo, sobrenadaba. Mas bien que una idea, un fantasma; su padre!

Este era toda su familia; no habia tenido á nadie mas á quien amar, y aun recordaba á aquel hombre frio como el mármol... ¡Qué de veces le habia sorprendido inclinado sobre su lecho! ¡Cuántas lágrimas habia visto brillar al descuido en sus ojos!

Con frecuencia se habia dicho: «Mi padre no se parece á los demás hombres, y muchas veces se habia asombrado de aquella silenciosa inmovilidad, de aquella vida semejante á la muerte, y algunas se habia preguntado: ¿Por qué mi padre está así? ¿Qué sucesos, qué golpes pueden producir en un mortal resultados semejantes? ¿Jamás se habia podido contestar!

Al presente la respuesta era clara, evidente; voces interiores gritaban á su oido, y en vano queria refugiarse en la intimidad de su cariño: con nada podia acallar aquella voz que gritaba:

—¡Asesino, asesino!

—¡Si algo puede anonadar á un hombre, es el remordimiento!

El remordimiento levanta una barrera impo-

rol, procedente de la Habana, con escala en el lazareto de Vigo, el vapor de guerra *Hernán Cortés*.
BALEARES.—Ha llegado á Palma, procedente de Valencia, con escala en Ibiza, el vapor-correo *Rey Don Jaime I*, conduciendo la correspondencia pública y 40 pasajeros.

CORREO ESTRANJERO.

PRUSIA.—El programa de la fracción federal y constitucional del parlamento de Berlín (formado por los particularistas especialmente los sajones) reconoce en la constitución federal y en el tratado aduanero que han creado esta representación general de Alemania un satisfactorio punto de partida. Prometen contribuir energicamente á la unión pacífica, tan pronto como sea posible de todos los Estados alemanes por un solo pacto federal y constitucional. En este pacto deberá organizarse un poder central autónomo, responsable ante el parlamento, dominando igualmente á todos los Estados y debiendo servir al desarrollo verdaderamente liberal de la confederación. La reunión federal y constitucional procurará mantener la autonomía en los diversos Estados para sus asuntos interiores tanto como sea posible para conciliarla con el ejercicio de un poder fuerte central.

—El personal de la artillería de marina prusiana, especialmente destinada á la defensa de los puertos y las costas ha sido aumentado.

—Las diversas fracciones del Parlamento de Berlín no han logrado todavía ponerse de acuerdo sobre la contestación al discurso de la Corona. Los delegados de los conservadores, de los conservadores liberales, de los liberales y de la fracción del centro se han puesto de acuerdo sobre un proyecto de mensaje que se habrá sometido el 21 á las cuatro fracciones. Espérase que se adherirán al nuevo proyecto.

ROMA.—El día 1.º de octubre empezará á regir el convenio postal entre el gobierno pontificio y la Italia. El franqueo de una carta sencilla de Roma para cualquier punto de Italia, importará veinte céntimos de franco en vez de cuarenta que costaba ahora; es decir, veinte céntimos que se percibían en Roma y otro tanto al otro lado de la frontera. Se espera también en breve la promulgación del tratado de comercio entre la Santa Sede y la Francia, tratado que será extensivo en breve á Italia. El gobierno pontificio ha uniformado las tarifas de administración con arreglo al sistema decimal usado en Francia, Italia, Suiza y Bélgica.

ALEMANIA.—En la contestación al discurso de la corona de la cámara popular de Baden hay el siguiente párrafo: «El establecimiento próximo del sistema militar prusiano facilitará y preparará bajo todos conceptos el cumplimiento de la unión nacional con la confederación del Norte. Durante el debate nadie se ha opuesto á este proyecto de contestación. Los diputados no usaban de la palabra sino para acentuar mas y mas su adhesión á él. Uno de ellos dijo: «Si toda la Alemania del Sur desea sinceramente su unión con el Norte, bastante fuerte es

para realizar sus deseos.» Otro añadió: «La anexión de Baden á la Alemania llamada del Norte, es cosa que mandan el deber y el honor; es una niñada aconsejar una confederación del Sur y solo los tunantes quieren la unión con el extranjero.»

«Otro manifestó que la necesidad de unidad es general en Alemania, y que ninguna fuerza extranjera podrá impedir jamás su realización. Cualquiera otro proyecto, añadió, que no sea la unión con el Norte, es una utopía.»

Finalmente, el presidente de la cámara se expresó en los siguientes términos:

«La unión es tan deseada, que estoy seguro se realizará sin necesidad de sacar la espada.» Terminando así: «La anexión de la Alemania del Sur á la del Norte no la impide el tratado de Praga. Cuando usamos de nuestro derecho no ofendemos á nadie.»

FRANCIA.—Los ingenieros militares franceses han tomado con respecto á la ciudad de Estrasburgo una disposición de un carácter muy significativo, y que no puede menos de causar profunda sensación en Berlín. Estrasburgo ocupa el primer lugar entre las plazas fuertes francesas y de un siglo acá no se había ocurrido á gobierno alguno aumentar las obras formidables que rodean la capital de la Alsacia. Pero el gobierno actual no considera sin duda bastante temibles las fortificaciones de Estrasburgo, y ha mandado que como obras avanzadas se construya en las alturas inmediatas á la ciudad una línea de fortalezas que, con un cinturón tan respetable como el Rhin, constituirán un campamento atrincherado verdaderamente inaccesible y en que podrá acogerse con toda seguridad un numeroso ejército.

Asegúrase que á consecuencia de la inspección hecha, pocas semanas há, por el emperador á su regreso de Salzburgo, se ha decidido la ejecución de esas obras, y van á emprenderse con actividad.

—Ha sido presentada al emperador Napoleón una petición para que se prorogue la Exposición Universal. Espérase de un momento á otro la contestación de S. M. I.

—Una correspondencia de París dice que siguen en grande escala los preparativos belicosos.

La fábrica de pistones de Montreuil, inmediata á París, está confeccionando en la actualidad 300,000 cartuchos diarios para fusiles Chassepot, y en Meudon siguen haciéndose, aun durante la noche, ejercicios de tiro de los célebres cañones portátiles pequeños de que se ha hablado en muchas ocasiones. Dícese que con esa arma ingeniosa y terrible se piensa poder dar batallas de noche; pero este rumor parece aventurado.

ITALIA.—La *Gaceta de Italia* dice saber que los movimientos extraordinarios de tropas obligados por el peligro de una expedición contra Roma ha modificado de tal suerte la cifra del presupuesto de la Guerra, que al reunirse de nuevo el Parlamento el gobierno pedirá un crédito extraordinario para el ejercicio de 1867.

—Segun dice un corresponsal del *Diario de los Debates*, nótese una gran agitación en las Romanías, asegurándose que cierto número de jóvenes han recibido un revolver y 50 francos cada uno, con orden de trasladarse á los Estados del Papa.

Todos se preguntan cómo Garibaldi ha podido encontrar dinero; pero el hecho es que lo tiene. Algunas personas de posición, pero extrañas á la política, afirman que este dinero procede de Berlín.

A última hora añade el citado diario que la tentativa de Garibaldi no solamente está decidida, sino que es inminente. En la bolsa de París se tenía por cierto que iba á verificarse del 19 al 22 del corriente.

—La *Liberté* de París señala el 23 del actual como el día del movimiento garibaldino sobre los Estados Pontificios, que debería empezar invadiendo la frontera por Foligno, Orvieto y Soana. Añade que, de realizarse, las tropas italianas, en número de 40,000 hombres, pasarían la frontera con pretexto de proteger á Roma, y que una escuadra francesa se presentaría en Civita-Vecchia.

—Escriben de Orvieto á la *Nazione* el 16 lo siguiente:

«Ayer domingo salieron de Siener para las fronteras pontificias las tropas que estaban allí de guarnición, bersaglieri y caballería. Mientras tanto gran número de jóvenes se dirigen por el ferrocarril á los Estados pontificios donde han sido introducidas armas y blusas rojas en cajones de mercancías. Aquí en Orvieto se nota un hecho que se renueva todas las tardes á ojos del público, y es que van gran número de carruajes vacíos desde la ciudad á la estación del ferrocarril volviendo por la noche.»

INGLATERRA.—El entierro del feniano William Harbison, muerto repentinamente en su prisión de Belfast, ha sido ocasión de una demostración popular. Seguían al féretro mas de 30,000 personas. No se alteró, sin embargo, el orden.

TURQUÍA.—El sultán Abdul-Aziz ha confiado la educación de su hijo al teniente coronel Nugues, ayudante del general francés Montebello. El ministro de la Guerra en Francia, mariscal Niel, ha aprobado esta elección, dando permiso para desempeñar dicho cargo al Sr. Nugues.

ESTADOS-UNIDOS.—Los últimos actos del presidente Johnson han producido grande irritación al partido radical en los Estados Unidos. Un periódico de Boston, *L'Advertiser*, publica una conversación habida entre uno de sus redactores y los señores Sammer, Wilson y Butler, tres de los jefes radicales, acerca de la situación política, y de ella resulta que cuando se reuna el Congreso el 24 de noviembre, el partido republicano renovará el proyecto de acusación del presidente con mayor energía que antes.

DESPACHOS TELEGRÁFICOS.

París 20.—La *Gaceta de Augsburgo* de 18 publica la circular de Bismark á los representantes de Prusia en el extranjero. En ella se dice, en resumen, que «la Alemania no tolerará jamás la intervención extranjera en las cuestiones alemanas,» y que por esta razón se ha recibido con placer la declaración del gobierno francés, negando que haya tenido un carácter político la entrevista de Salzburgo.

Las palabras que están entre comillas, que en-

vuelven una protesta contra las pretensiones de ciertos políticos, son las que han causado aquí gran sensación.

Lisboa 20.—Buenos Aires, agosto 13.—Del teatro de la guerra dícese que hubo un consejo de generales. Parece que Mitre opinó por que se diese inmediatamente el ataque; Osorio y Caxias por que se estableciese un sitio. Se opina que los paraguayos abandonan el campamento de Tuyutí.

Cairo 20.—Acaba de verificarse un cambio en el ministerio.

Raghel-bajá ha sido nombrado presidente del Consejo y ministro de Hacienda, del Interior y de Trabajos públicos, desempeñando al mismo tiempo la presidencia del cuerpo legislativo.

Nubar-bajá conserva el ministerio de Negocios extranjeros, cuya interinidad se ha confiado á Zulficar-bajá, antiguo gobernador de Alejandría.

Cherif ha sido nombrado presidente del Consejo de Estado y ministro de Instrucción pública; y Hafuz, ministro de la casa del virey.

Nueva York 10.—El decreto presidencial de amnistía excluye al ex-presidente confederado Davis, vicepresidente Stephens, jefes de los departamentos ministeriales, agentes diplomáticos, oficiales del ejército y de la armada, y gobernadores de los Estados confederados.

También se excluye á todas las personas complicadas directa ó indirectamente en el asesinato del presidente Lincoln.

Una carta del Sr. Wendell Philipps, publicada en los periódicos, dice que despues de la reunión del Congreso, el presidente Johnson deberá ser acusado. Sostiene que la amnistía es el acto de un traidor y de un rebelde.

París 21.—Acaban de recibirse noticias de Méjico que alcanzan al 1.º de este mes.

Los generales imperialistas condenados habían obtenido una amnistía completa.

Las últimas noticias de Rio Janeiro dicen que la escuadra española se dirige al río de la Plata.

El conflicto entre las repúblicas del Perú y Bolivia se presentaba amenazador. Los bolivianos se preparaban á romper las hostilidades.

Nueva York 10.—Ayer se ha publicado la amnistía general que estaba anunciada.

Berlin 21.—Ayer se han verificado nuevas elecciones para el Reichstag.

El Sr. Hagen, tesorero de Berlín y miembro del partido progresista, ha sido elegido por 5,582 votos. El Sr. Patow, antiguo ministro y comisario civil en Francfort, miembro del viejo partido liberal, ha obtenido 1,643 votos. El Sr. Jung, miembro del partido nacional liberal, solo ha conseguido 644.

París 22.—Dice la *France*:

«El emperador y la emperatriz recibieron el jueves en la villa Eugenia al general San Roman y otros dos jefes del ejército español, enviados por la reina Isabel para complimentar á S. S. M. M. II.»

Roma 21.—Ayer se verificó un consistorio secreto. El Papa pronunció una alocución condenando solemnemente el reciente decreto del gobierno italiano que tiende á consumir en Italia la usurpación sacrilega de los bienes de la Iglesia

sible de saltar en torno del criminal, y en esta prisión arrastra la vida de un muerto.

El remordimiento cubre con fúnebre velo el pasado y el porvenir, y ni el alma se atreve á interrogar el pasado, ni á consultar sin terror el futuro. Emponzoña la memoria y mata la esperanza.

Honorina no reflexionaba, no podía reflexionar; pero estaba dominada por tantas ideas dolorosas, semejante al cervatillo, á quien en medio del bosque acosan por todas partes los perros del cazador.

Su padre! su padre, con su frente pálida inclinada bajo el peso de misteriosa fatalidad!

El misterio se aclaraba; y la luz al brillar iluminaba un rostro ensangrentado! ¿Era posible lo que veía? ¿Su padre un asesino?

Hay cosas que se fijan á pesar nuestro, en la imaginación; detalles insignificantes en apariencia, cuyo colorido de verdad hace decir al vulgo, como al juez que ha de sentenciar una causa: «Esto no se inventa.»

Honorina estaba perseguida por una visión, veía á su padre inclinado bajo su horrible carga, y cada vez que quería desechár este fantasma horrible, un acento murmuraba á su oído:

—¡Dios mio, tened piedad de mí! ¡Dios mio, tened piedad de mí!

Eran las palabras atribuidas á Mr. Blamont en el relato de Nerea. Esto no se inventa, estas pala-

unas facciones finas, delicadas, acentuadas por la energía del ardimiento!

Dormía con la cabeza apoyada en el brazo y á veces sus labios se agitaban movidos sin duda por un ensueño doloroso; otras veces se entreabrían con plácida sonrisa.

Nerea condujo á la joven hasta la cabecera del lecho y colocó la luz sobre un pie de la misma roca que podía servir en caso de necesidad de mesa de noche.

Ambas jóvenes quedaron despues mudas, contemplando á Héctor, y los diversos movimientos que agitaban el rostro de este se reflejaban en el de Nerea como en un tiel espejo. Cuando las cajas de Héctor se fruncian, las de Nerea se contrataban también, y cuando aquel sonreía, los labios de la italiana se dilataban dulcemente.

Honorina había olvidado quizá la presencia de esta, y permanecía en dulce y muda contemplación. Por un momento en el rostro de Héctor se pintó una espresión de íntima ventura, y sus labios murmuraron:

—¡Honorina!

Esta cruzó sus manos, y sus ojos se llenaron de lágrimas, pero en el mismo instante un acento reconcentrado murmuró á su espalda el mismo nombre y la joven se volvió.

Un fuego sombrío brillaba en la pupila de Nerea.

—¡Os ama! murmuró esta. ¡Qué dichosa moriría yo si fuese amada!

dose de nuevo á Honorina, repitió: ¡venid!

Tomó la luz que ardía sobre la mesa y precedió á Honorina á la segunda pieza.

Mateo se arrojó vestido en el lecho. Gertrudis se sentó junto al hogar y sacó su rosario.

La segunda pieza era, como hemos dicho, mucho mayor que la primera y de forma irregular, y su pavimento tenia escavaciones desiguales como las antiguas minas, viéndose además en sus muros cavidades que hubieran podido servir en caso necesario de otros tantos escondites.

Veíase á un lado un gran cajón lleno de paja, que debía ser el lecho destinado á Pedro; el resto de la pieza estaba completamente desprovisto de muebles excepto en la parte ocupada por Héctor. Su lecho se encontraba á un extremo; un lienzo gordo pero limpio formaba delante de él una humilde cortina y al lado se veían dos taburetes sosteniendo el uno un par de pistolas, el otro un sable.

Héctor estaba vestido en el lecho, y su traje consistía en un calzon de aldeano y una blusa de tela cruda. Su cuello se veía descubierto y su rostro, aun pálido y demudado, se apoyaba en la blanca almohada.

¡Bien hacían en llamarle el bello Héctor! Era el tipo perfecto é interesante de los enamorados de las antiguas leyendas. Tal se representa á la imaginación al hijo de Amadis y la bella Oriana. Una frente coronada por ensortijados cabellos, y

declarando nulo al mismo tiempo el espresado decreto y los efectos que de él puedan deducirse.

Su Santidad ha confirmado tambien solemnemente todas las censuras ya pronunciadas contra los usurpadores.

En seguida ha señalado las calumnias contenidas en el opúsculo *La corte de Roma y el emperador Maximiliano*, impreso en París.

En este consistorio ha preconizado Su Santidad al nuevo obispo de Albano, cardenal di Pietro, los arzobispos de Burgos y de Guatemala, el obispo de Gap y otros dos prelados.

El cardenal Angelis ha sido nombrado camarero de la santa Iglesia.

París 22.—Los periódicos de París siguen haciendo comentarios muy vivos sobre la circular de Bismark.

La France dice que la política prusiana es provocativa y que el pueblo francés no sufre con paciencia las amenazas.

Los avisos de Florencia hacen presumir que Garibaldi persevera en sus proyectos de invadir el territorio romano.

Las últimas noticias de Lima dicen que el cónsul del consulado francés fué insultado por el populacho, y que el cónsul francés pidió reparacion.

Florencia 22.—La Gaceta oficial declara que el gobierno italiano se opondrá á toda violacion de la frontera pontificia.

París 23.—Las noticias de Méjico del 24 de agosto dicen que el almirante austriaco Tegethoff habia llegado á Veracruz y se habia marchado en seguida con direccion á Méjico para reclamar el cadáver de Maximiliano.

Florencia 22.—Garibaldi salió de Florencia por la mañana, y pronunció en Avezzo un discurso en el cual declaró que Italia no puede prescindir del llamamiento que le hace Roma.

Las tropas pontificias han sido concentradas en Roma.

La Abeja Montañesa

SANTANDER 25 DE SETIEMBRE.

Exposicion Universal.

II.

MATERIAL FIJO.

El material fijo ha sido objeto de una distincion especial que revela el importante progreso de este ramo de la construccion de caminos de hierro.

M. P. Vignier, de París, ha obtenido uno de los sesenta y cuatro grandes premios concedidos por la comision imperial para los aparatos de señales, con el fin de garantizar la seguridad de los trenes al franquear un cruzamiento de via, á la entrada y salida de las estaciones y en los pasos de nivel.

Una distincion tan marcada nos pone en el caso de dar algunos detalles relativos al aparato de Mr. Vignier. Este aparato, que ya está en uso en las líneas de la Compañía de los caminos de hierro del Oeste, desde hace algunos años, y que últimamente se ha establecido en los cruzamientos de las Compañías del Norte, con algunas modificaciones hechas por los ingenieros de la Compañía MM. Petiet y Couche, tiene por objeto evitar la maniobra de las agujas de bifurcacion, antes de haber asegurado por medio de las señales la marcha de los trenes. Para conseguir su objeto ha tenido Mr. Vignier la feliz idea de hacer que la maniobra de las palancas de las agujas sea simultánea con el cambio previo de posicion de los discos de señal. Para conseguir esta simultaneidad, se han sujetado las agujas por medio de un cerrojo movido por la palanca del disco de la via de vuelta. Este cerrojo está formado de una simple varilla de hierro, que entra en un agujero hecho en el tronco de las agujas, cuando están en su posicion normal, y la via de vuelta está abierta.

Por el hecho de estar sujetas las agujas, no se puede moverlas ni abrir la via al tren antes de tomar la bifurcacion, hasta que ha quedado cerrada la via de vuelta. Si el que maneja la aguja quiere abrir la

via de vuelta al tren que se presenta, tiene que volver á colocar la aguja en su posicion normal, porque la palanca del disco no podria llegar á su lugar impidiéndoselo el cerrojo, que no encontraria ya el agujero hecho en la varilla de las agujas; porque dicha varilla habia salido fuera de su sitio, con la maniobra de las agujas mismas.

Este es el principio de este ingenioso aparato que ha merecido la mas alta recompensa, segun el parecer de la comision imperial. Seguramente todos aplaudirán esta decision del jurado internacional; porque hoy todo el mundo viaja, y todos tienen un interés muy directo en los adelantos que pueden hacerse para impedir los peligros inherentes á los ferro-carriles.

Pasemos ahora á los demás objetos que componen el material fijo, que se halla espuesto en el Campo de Marte. El concurso de 1867 atestigua, como los anteriores, los esfuerzos que se han hecho para aumentar la duracion del metal de los rails y de los accesorios de la via; duracion que, en verdad sea dicho, es todavía muy inferior á la que creian los ingenieros que construyeron las primeras vias férreas.

La produccion de rails está concentrada en Francia en trece grandes fábricas situadas en los distritos hulleros. Se cuentan dos en el Norte, dos en el Este, tres en el distrito del Loira, dos en el de Alais, otros dos en el Aubin, uno en el de Clommentry y finalmente la de Creuzot. La fabricacion total de rails en Francia asciende á unas 185,000 toneladas anuales.

El hecho mas culminante de esta parte del material de caminos de hierro es la tendencia, cada dia mayor, de emplear el acero en la composicion de los rails. Se renuncia al rail de madera y hierro, llamado rail Brunel, y tambien al rail todo de hierro, llamado rail Barlon.

La seccion francesa solo contiene muy raros tipos de rails, todos están espuestos en la clase 40, productos de minas y metalurgia; allí encontramos los rails de acero Bessmer, de MM. Dietric y compañía, de Hiéderbronn (Bajo Rhin); los de la sociedad de Imphy Saint-Seurin, de Creuzot, de Chatillon y Clommentry, de MM. Petin, Gaudet y compañía, de Rive de Gier, etc.

Bélgica presenta por su parte gran variedad de tipos de rails, y haremos mencion de los de la Sociedad anónima de Marcineille Couillet; los de la Sociedad de altos hornos laminadores de Monceau, cerca de Charleroy; rails comunes de acero, de hierro de grano fino y ordinario, de acero forjado, de hierro fibroso; los de MM. Dorlodot, Acos. en Hainaut, y los de M. Laurent, de Jemmapes les Mouts, que aspiran á anular los choques que se ocasionan en la marcha de los trenes.

En la seccion inglesa se encuentran algunos tipos de rails de hierro presentados por la *Company economic permanent way* de Londres.

Suecia, Italia y Rusia tambien han presentado rails de hierro, pero en pequeño número. Estos paises, tan ricos en mineral, están todavía muy lejos de producir todo el material que importan hoy del extranjero.

Los cambios de via y cruzamiento son objeto en Francia de una importante modificacion. Las Compañías de Lyon y del Este tienen en el parque tipos de cambios de via y cruzamientos en rail Vignole, cuya aplicacion es origen de una importante economía.

Las traviesas han sido tambien objeto de curiosos ensayos; se ha pensado reemplazar la madera por el hierro, y los tipos de esta nueva clase de traviesas han sido presentados en la seccion francesa por MM. Langlois, de París, y Menas y compañía,

de Besanzon; en la seccion belga por la Sociedad de altos hornos y laminadores de Montigni-au Sambre, pero parece no es llegado todavía el tiempo de esta clase de traviesas: se las encuentra faltas de elasticidad, de base y aun de peso cuando no tienen muy grandes dimensiones.

En Francia se tiene la traviesa de madera preparada por el procedimiento Bouche-rie, esto es, impregnada de una disolucion de sulfato de cobre. La duracion por término medio de esta traviesa es de doce á quince años, lo mas. La Compañía del Este ha presentado magníficos tipos de traviesas preparadas de este modo. La Compañía del Mediodia, por su parte, ha espuesto traviesas de pino de las Landas preparadas por otro método, el de MM. Legé, Flemy y Péronnet, que dan resultados excelentes.

No se han olvidado las plataformas giratorias. La Compañía de Lyon ha espuesto en el parque una de dimensiones colosales, pues no cuenta menos de doce metros de diámetro; está destinada á una rotonda de cuarenta y ocho locomotoras, y se mueve por medio de una pequeña máquina de vapor. La Compañía del Mediodia presenta una que es todo lo contrario de la anterior: no tiene mas de 4'20 metros de diámetro, con planta móvil de hierro laminada, ha sido construida en los talleres del Sr. marqués de Vogué, en Meciéres (Cher.)

Para terminar todo lo que tiene relacion con el material fijo de los caminos de hierro, señalaremos una especie nueva para el cercado de las vias. Sabido es que en Francia, segun la ley, los caminos de hierro tienen que estar cerrados en toda su estension. Esto ocasiona un gasto considerable á las compañías. Las cercas son en lo general de madera, componiéndose de un enrejado de 1'40 de altura fijo á unos postes que están á 1'50 de distancia, otras veces ponen alambres de hierro galvanizado fijos á los postes. El seto vivo ha reemplazado á estos diversos medios, y hoy un espositor parisien, Mr. Tricotel, propone reemplazar el seto vivo con un cercado frutal. Como muestra, ha espuesto monsieur Tricotel en el parque pequeños perales en espaldadera, que forman un excelente cercado, y se asegura que la Compañía de Lyon ha hecho ya algunos ensayos de este ingenioso sistema. No podemos menos de hacer votos por que esto se propague en todas las líneas, sustituyendo así con una fuente de productos lo que hasta ahora ha sido un gasto improductivo, y además al entrar en el camino de hierro todo viajero contará con la seguridad de tener una pera para mitigar la sed.

(Gaceta de los caminos de hierro.)

En prueba de imparcialidad en la cuestion á que se refiere el comunicado de don Angel de los Rios y Rios, inserto en el número de antes de ayer, sobre la publicacion del libro Becerro, debemos hacer presente que, segun hemos sabido, la sentencia dictada por la Audiencia territorial en esta cuestion es una verdadera confirmacion del auto de este Juzgado de primera instancia; así es que ni se anula la providencia del inferior ni se reconoce por el superior derecho alguno en el comunicante, pues solamente se confirma el auto apelado revocándose en la parte no conforme en dicha sentencia y se deja á salvo la accion que pueda tener el señor Rios, quien la ejercitará acaso como pueda corresponderle: lo cual es muy distinto de lo que daba á entender el autor del comunicado.

GACETILLAS.

Sea enhorabuena.—Dice un periódico de Madrid del dia 23:

• Hoy á las doce ha recibido la investidura de

doctor en medicina y cirujía el subdelegado de la misma facultad en Santander D. Ramon de la Vega y Villa, á quien ha apadrinado el Sr. D. Tomás Santero, que pronunció un brillante discurso.

Un discipulo de Candelas.—Leemos en *La Correspondencia de España* de anteayer:

«Anoche á las doce robaron el carruaje de plaza núm. 11, si no recordamos mal, en la Carrera de San Gerónimo. Cuando llegaba á este punto el carruaje, ocupado por un individuo bien vestido, el conductor se apeó del pescante y marchó á comprar tabaco para su parroquiano, por encargo y ruego del mismo. Cuando volvió se encontró con la falta del coche y que nadie le daba razon de su paradero. Todas las gestiones hechas por la autoridad para hallar al ratero han sido inútiles hasta ahora.»

Cantares.

Ya pasaste el creciente como la luna; ahora estás en el lleno de la fortuna: véte con tiento; cuidado que al menguante no mude el tiempo.

Las desgracias que sufres no las estrañes, que componen la vida bienes y males: ya has disfrutado del buen tiempo, ahora resta sufrir el malo.

Pensamientos.—La paz del corazon solo se conserva con el desprecio de lo que puede perturbarla.

Una buena correccion vale mas para las mujeres que un collar de perlas.

Una juventud pasada en la intemperancia trasmite á la vejez un cuerpo gastado.

El amor hace siempre creer aquello de que mas debiera dudarse.

Las creencias del corazon se parecen á los granos de un rosario: si uno se desata, todos le siguen.

SECCION MARÍTIMA.

BUQUES ENTRADOS.

Corbeta Maria Victorina, de 216 ts., cap. don R. Diaz, de Liverpool con carbon para el ferro-carril de Isabel II.

Id. Saleta, 415 ts., cap. D. D. Erezuma, de Hamburgo en lastre.

Vapor Pelayo, de 47 ts., cap. D. S. Eguidazu, de Bilbao con 75 sacos cebada á D. B. Abarca: 14 cajas hojalata, alambre y otros efectos y 1,311 kilogramos hierro de varias clases á D. C. Jado.

Quechemarin Angelita, de 29 ts., cap. D. D. Blanco, de la Coruña y Rivadeo con 200 millares cebollas y 6 cajas almidon á los Sres. Perez y García: huevos, jamon y otros efectos á los Sres. Abad y compañía y D. P. F. Regatillo.

Goleta dinamarquesa Jeune Delphine, de 47 toneladas, cap. Mr. Nielsen, de Islandia con bacalao en busca de mercado.

Lugre francés Gaston, de 111 ts., cap. M. Agnese, de Sunderland con carbon para la Real Compañía Asturiana.

Balandra inglesa Mary Ann, de 41 ts., capitán Mr. Deuning, de Plymouth en lastre para Gijon.

Goleta id. James, de 139 ts., cap. Mr. Mallet, de Swansea con carbon para Pasajes.

BUQUES DESPACHADOS.

Polacra Catalina, de 142 ts., cap. D. J. Coll, para la Habana con 1,560 barriles mayores y 780 sacos harina.

Patache Sella, de 19 ts., cap. D. B. Presno, para Rivasdella con harina, cebada y otros efectos.

Polacra Joven Mariana, de 80 ts., cap. D. J. Vaello, para la Habana con 1,016 barriles mayores y 325 sacos harina.

Patache Faustino, de 19 ts., cap. D. F. F. Luanco, para Gijon con harina, jabon y otros efectos.

CAMBIOS DE HOY.

Londres del 20 y 21 del actual á 3 m[il]ha. á 50 y del 11 á 90 d[iv]ha. 49-97 1/2.

Madrid á 4 d[iv]v. 1/2 daño.

Burgos al 8 de octubre 1/2 daño.

Canga de Onís á 8 d[iv]v. 1 daño.

Harina de 1.º 20 1/8 rs. arroba.

ADMINISTRACION PRINCIPAL DE ADUANAS DE LA PROVINCIA DE SANTANDER.

Aviso al Comercio.

Desde el 1.º del próximo octubre las horas de despacho son las siguientes:

Administracion.—De 9 á 4 de la tarde.

Muelle.—De sol á sol.

Ferro-carril.—A la llegada de los trenes é interin se facture en la Estacion.

Santander 25 de Setiembre de 1867.—Martín.

SECCION DE ANUNCIOS.

LAMPARAS

GAS MILLE.

NADA DE MAL OLOR.

NADA DE MANCHARSE.

FUERA TODO PELIGRO DE ESPLOSION.

ALUMBRADO SIN RUIDO.

80 POR 100 DE ECONOMIA

SOBRE LA LUZ MAS BARATA CONOCIDA.

Con el objeto de hacer extensivo el uso de estas ventajosas luces á todas las clases, los dueños del establecimiento participan al publico que se acaba de recibir un completo surtido de estas lámparas, las que se venden al infimo precio de 4 y 5 rs. Los Sres. Pascual y Cortada, únicos representantes en Santander de la casa Leplay, Noel y compañía, de Paris. Depósito, calle de la Blanca, num. 8.

AL PÚBLICO EN GENERAL.

La Alemania, la Inglaterra, la Francia, la Rusia, la Suecia y la Bélgica poseen sus descubrimientos, á los que se les ha tributado homenaje mas ó menos merecido. De nuestra moderna juvenion se han ocupado mas de 60 periódicos ilustrados. Leed lo que dice "La Regeneracion" en 6 de Abril último:

"ACEITE DE BELLOTAS". Cada dia se extiende y generaliza mas el uso de este precioso aceite, á la vez utilísimo como cosmético y como medicamento, pues no solo conserva, fortifica y hace crecer el cabello, sino que cura muchas dolencias de la cabeza, y principalmente las erupciones, herpéticas. En prueba de ello hemos tenido el gusto de leer numerosas cartas dirigidas á su inventor, el laborioso español D. Manuel Lopez de Brea y Moreno, por personas de todas clases y categorías, manifestándole su gratitud por los beneficiosos resultados que han obtenido por esta invencion, ya recordando el cabello que habian perdido, ya evitando una canicie prematura, ya tambien librándose de afecciones cutáneas que habian resistido á los mas energicos y preconizados remedios. En su vista, es de esperar que el Aceite de Bellotas llegará á figurar en todos los tocadores con preferencia á los demás cosméticos que nos vienen del extranjero, y que de cierto no son tan eficaces, ni sobre todo, tan inocentes. Se vende en la calle de Jardines, num. 5, Madrid, á 6, 12 y 16 rs. frasco. En Santander en la guantería de D. Juan Alonso, calle de la Blanca, 16-31.

MALES DE GARGANTA
Inflamaciones de la Boca

PASTILLAS DE DETHAN

CON SAL DE BERTHOLLET

Recomendadas por los médicos de los hospitales de Paris, contra los males de garganta, el ceceo, las anginas, ulceraciones y contra las inflamaciones de la boca. Dan flexibilidad á la garganta, frescura á la voz, corrigen el mal aliento, destruyen la irritacion que causa el tabaco, y evitan los efectos tan desastrosos del mercurio para la dentadura.

OPIATA DE DETHAN

Recomendado á las personas cuya dentadura se descañe ó mueva, cuya encia sangra, y á las que hacen el buccion uso del mercurio. Conserva blanca la dentadura.

ELIXIR Y POLVOS

Recomendados para la conservación de la boca produciendo una salivacion moderada y conveniente. Disuélvase al mismo tiempo.

En Paris, Dethan, farmacéutico, boulevard de la Chapelle, 14. En Madrid, D. Jose Simon, caballero de San Carlos, y en la Agencia Franco-Española, calle del Sordo, 31.

EMPRESA de los vapores de ruedas

Pelayo, Vizcaino-Montañés y Nervion.

El mejor servicio de navegacion á vapor establecido hasta el dia entre los puertos de Bilbao y Santander.

Tres ó mas salidas semanales de ambos puertos, permitiéndolo el estado del mar.

PRECIOS DE PASAJE

Los que la Empresa tiene establecidos y se anuncian en carteles, al efecto en los dias de salida; pero siempre que en la misma marea en que sale uno de estos vapores saliese otro de los de la linea de Bilbao, los precios de pasaje serán:

Proa 3 rs. Popa 7 rs.

Los despachan en Bilbao, sus directores señores Maruri Hermanos, calle del Arsenal, num. 16, y en Santander D. Benito de Otero Rosillo, Rivera, num. 21.

NOTA. Estos vapores de ruedas, construidos expresamente para pasajeros, como de publico se sabe, tienen en el mar mucho menos movimiento que los de hélice y son mas cómodos para las personas que se marean.

EL DRAMA DEL ALMA.

ALGO sobre Mejico y Maximiliano

D. JOSÉ ZORRILLA.

La obra constará de dos entregas de 20 á 100 páginas cada una.

Precio de cada entrega, 4 reales.

La primera se publicará en la primera quincena del mes de Setiembre, y la segunda el 30 del mismo mes.

Punto de venta en Santander: librería de don Fabian Hernandez.

ENFERMEDADES DEL PECHO HIPOFOSFITOS DEL DOCTOR CHURCHILL

(Memorias leídas en las Academias de Ciencias y de Medicina de Paris.)
Jarabe de Hipofosfito de sosa. — Jarabe de Hipofosfito de cal. — Pildoras de Hipofosfito de quinina

CON UNA INSTRUCCION PARA EL USO

La fisis se cura por los Hipofosfitos en el primero, en el segundo y aun en el ultimo grado. Al cabo de algunos dias se disminuye la tos, vuelve el apetito, cesan los sudores y el enfermo se siente una fuerza y un bienestar enteramente nuevo. A eso se añade, poco tiempo despues, un cambio muy sensible en el aspecto del enfermo. Las evacuaciones se regularizan, el sueño es tranquilo y reparador y se manifiestan todas las señas de una nutricion fácil y normal.

Todos los verdaderos jarabes de Hipofosfito se venden en frascos cuadrados con el nombre del doctor Churchill en el vidrio. Todas las Pildoras verdaderas de Hipofosfito se venden tambien en frascos cuadrados, 4 francos el frasco en Paris.

CLOROSIS ANEMIA OPTILACION

Flores blancas, Amenorrea ó menstruacion difícil ó nula, Raquitis ó Enfermedad de los Huesos, Dispepsia, Digestiones lentas ó difíciles, Inapetencia, etc.

Jarabe de Hipofosfito de Hierro, Pildoras de Hipofosfito de Manganesa.

A francos el frasco en Paris.

Los únicos verdaderos Hipofosfitos, del Dr. Churchill, el descubridor de las propiedades medicinales de los Hipofosfitos, son los que estan preparados segun sus indicaciones y bajo sus ojos por Mr. SWANN, farmacéutico químico de la familia real de España, 12, rue Castiglione, en Paris.

Aviso á los Alcaldes y Secretarios de Ayuntamientos.

En la imprenta de este periódico se hallan de venta los siguientes impresos arreglados á la modelacion oficial:

Modelos para cuentas de Alcaldes y Depositarios, con la documentacion correspondiente.

Estados de sanidad, semestrales y mensuales.

Recibos, talonarios para las contribuciones territorial, industrial, de consumos y de patentes.

Papeletas de aviso y de apremio para las mismas.

Cargaméres y libramientos.

Papeletas de juicios de paz y verbales.

Papeletas de citacion para quintas.

Filiaciones para quintos.

Relaciones de altas y bajas á la contribucion industrial y de comercio mandadas formar mensualmente por circular inserta en el Boletin Oficial del 26 de julio último.

Recibos para municipales.

Estados del impuesto por las caballerias y carruajes destinados á recreo y comodidad.

GACETA DE LOS TRIBUNALES.

Organo oficial de los Colegios de Abogados.

Esta publicacion se propone dar á conocer, como lo hace la que con el mismo título se publica en Francia, las causas y pleitos mas notables, tanto por la forma y circunstancias, como por las defensas y puntos de derecho que se ventilan; dará tambien las defensas y acusaciones íntegras tomadas por los taquígrafos que con este objeto tiene destinados, y hará tiradas especiales cuando los interesados lo deseen.

El movimiento oficial de la magistratura y cuando se relacione con su clase.

Publicará los anuncios judiciales y cuentas disposiciones adopten los Colegios de Abogados, de los que en su mayor parte es el órgano oficial.

Cuenta con la cooperacion de distinguidos juriscóntulos, y publicará artículos de Derecho de gran importancia.

Los precios de suscripcion son los siguientes:

En Madrid: Un mes. 8 reales. Tres. 22. Seis. 40. Un año. 74. En Provincias: Un mes. 10 reales. Tres. 27. Seis. 48. Un año. 80.

Se suscribe en las principales librerías de España y por carta franca dirigida al señor administrador de La Ley, en Madrid, Turco, 13. No se sirve suscripcion que no se pague anticipadamente.

LA SALUD

MANUAL DE HOMEOPATIA

PARA USO DE LAS FAMILIAS.

Segunda edicion, considerablemente aumentada y corregida.

Para comodidad de los que quieren servirse de este libro, hemos preparado cajas especiales con los 24 medicamentos, explicados en el mismo, en tubos colocados verticalmente, que se expenden á 60 reales. Otras, en tubos horizontalmente colocados, á 70. Y finalmente, otras en forma de cartera, conteniendo, además de los medicamentos, el Manual y un tarjetero, á 80.

Este tomo, elegantemente impreso, de más de 250 páginas, se vende á 4 reales en Madrid, y á 5 en provincias, franco de porte.

Los pedidos se harán á la Farmacia Homeopática de D. Cesáreo Martín Sorolinos, calle de las Infantitas, n.º 26, Madrid.

Compilacion histórica, biográfica y marítima de la provincia de Santander.

POR D. GREGORIO LASAGA LARRETA.

Un tomo en 4.º mayor, edicion de lujo con tres láminas, se vende en Santander, librería de don Fabian Hernandez, á 23 reales.

Para Gijon y Coruña.

El jueves 26 del corriente á las 4 de la tarde saldrá de este puerto el vapor español CANTABRIA.

Admite carga y pasajeros. Lo despachan sus consignatarios los Sres. Huerta, Cabrero y compañía, Muelle, num. 15. 3-3

Para Cádiz y Sevilla.

con escalas en Gijon, Ríbadel, Coruña, Carril, Vigo y Bayona (de Galicia.)

Saldrá de este puerto el 1.º de Octubre (si el tiempo no lo impide) el vapor español PERSEVERANCIA.

su capitán D. Javier Alzera.

Admite carga y pasajeros para toda la linea y los que se presenten de tercera clase para Ultramar que serán conducidos desde Cádiz en el vapor-correo del 13 de Octubre.

El despachan sus consignatarios los Sres. Perez y Garcia, Muelle, num. 18, é informarán los señores P. Larcinaga y compañía, Rivera, 18.

Para Barcelona.

con escalas en Gijon, Ríbadel, Vivero, Ferrol, Coruña, Corcubion, Carril, Vigo, Cádiz, Almería, Adra, Cartagena, Alicante, Valencia y Tarragona.

Saldrá de este puerto el 29 del corriente (si el tiempo no lo impide) el vapor español MONARCA, su capitán D. Ramon Lagier. Admite carga y pasajeros. El despachan sus consignatarios Sres. Perez y Garcia, Muelle, 18, é informarán los Sres. P. Larcinaga y Compañía, Rivera, 18.

SANTANDER.

IMPRESA DE LA ABEJA MONTAÑESA, á cargo de D. Salvador Atienza, editor responsable, calle de la Compañía, num. 5, cuarto bajo.